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诉说淝河
□特约通讯员  姚  刚
1978年，改革开放的重大决策，犹如阵阵春风吹拂大地，在祖国的大地上翻开了新的一页。四十年来，我们的身边发生
了翻天覆地的变化：校园越来越美，道路越来越宽，祖国越来越强大，我们的日子也越来越滋润。虽然我们是小学生，
阅历不如爸爸妈妈们丰富，但我们能真切地看到身边事物的变化，也能通过爸爸妈妈的讲述，感受时代前进的步伐，并
成为新时代、新发展的见证人。成长路上，同学们都看见了、听说了哪些变化呢？让我们听听合肥市淝河小学的学生们
是怎么说的吧——

家园之变
□讲述人：五（1）班  李禹洁
我家住在淝河安百苑，这里有一栋栋高楼大厦，矗立在蓝天下。这里树木葱茏，空气清新。每次我走进安百苑，最先看
到的是那一排高大的松柏树，树枝上长满了绿油油的树叶。一阵微风吹过，叶子轻轻摆动着，好像在微笑着向我招手
呢！这里的环境优美，道路平坦、干净，每一栋楼的设备也很齐全、先进。
可是，几年前的安百苑，条件是没有这么好的。因为我从小就住在这里，所以几年前的安百苑是什么样，我再清楚不过
了。那时候，有的是矮小不起眼的砖瓦屋，环境很差，又脏又乱。只要一起风，灰尘就满天飞。房屋两旁一棵大树也没
有，感受不到绿色的生机。
想想几年前，再看看现在，简直是天壤之别，这种改变是看得见的，摸的着的。我的家园在不断的变化，一年、两年、
三年、十年……我相信在不久的将来，淝河片区能变得更好！

道路之变
□讲述人：五（7）班  吴俊祥
生活在淝河镇，我最喜欢的是淝河大道，它宽广、平坦、干净。看！机动车道、人行道，干净又整洁。道路两旁的树
木，散发出阵阵芳香，高大挺拔地站成排，一眼望去，看不到尽头，好像战士一样，在保护着这平整的大道，保护来往
的行人。
“哇，我太喜欢这条路了！”我不禁大声赞道。“这里以前可不是这样的。”爸爸接过话题说，在他小的时候，这里的
路凹凸不平，有的地方宽，有的地方窄，坑坑洼洼，还有些地方裂开了。“裂的缝大，也只能用木条搭在上面，行人就
从木条上走过去，很是危险。”此时，妈妈又补充说道，还有很多地方是泥地，脚一不小心就陷下去，有时拔都拔不出
来，即使拔出来了，裤子上也全部都是泥巴。而且泥地上很滑，一不小心就会滑倒。下大雨的时候，更不好走，必须要
穿胶鞋。
听完爸爸妈妈的讲述，我不禁想到，这些改变应该是改革开放之后，中国人脚踏实地走出来的吧！肯定还有千千万万条
道路，像淝河路一样平坦、宽广。

生活之变
□讲述人：五（4）班  聂祖洋
在我小的时候，家里的生活条件不是很好。而我的妈妈是一位购物达人，为了省钱，她经常不厌其烦地穿梭于大商场与
个体小店之间，先去大商场看好式样，再到小商店购买款式差不多的，既要廉价，还要物美。后来生活富裕了，妈妈就
经常到大商场购物。最近两年，妈妈又换了新玩法，在手机上玩起了网上购物。
从我的零食、课外书，到爸爸的T恤、鞋子，再到妈妈自己的衣服、护肤品……妈妈几乎每天都会带购物包裹回来，有时
候快递叔叔会送上门，我们足不出户，就能买到各种需要的东西。还有的时候，出门在外忘了带零钱，拿着手机扫一扫
就能买东西，简直太方便了！听说，有很多外国朋友都在羡慕我们呢！
不得不说，这些都是改革开放带来的成果，国家互联网和科学技术的飞速发展，让我们的生活变得更美好、更优质。好
期待，在不久的将来，我的生活还会发生哪些变化！

校园之变
□讲述人：五（6）班  倪硕杰
在我看来，身边变化最大的就是我就读的学校——淝河小学。听爸爸说，在改革开放以前，我的学校还叫“唐大楼小
学”，前身是黄巷村唐大楼郢的一处祠堂。教室是四五间低矮的砖土建成的房子，桌子很破旧，椅子还需要学生们从家
里带，黑板也是一块普通的木板。那时候，好几个年级的学生，挤在一间教室里上课。
那艰苦的学习条件，是我想象不出来的。现在的学校，每一间教室都宽敞明亮，里面整整齐齐摆放着一张张崭新的桌
椅，还安装了电风扇。除了教室，还有图书馆、电脑室、运动馆、音乐室、实验室、校园电视台、综合实践室、心理咨
询室等地方，供同学们学习、娱乐。2010年，学校被包河区划为“进城务工随迁子女定点学校”，这一举措，让更多的
进城务工随迁子女走进校园，和城里人一起享受幸福教育。
更可喜的是，学校的二期工程正在建设中，将于今年的九月份投入使用。
很快，我就可以在新建的大操场上，尽情地奔跑、跳跃、踢足球……虽然我没有经历过那些艰苦岁月，但我见证了更多
更美好的变化，我喜欢这些变化。（本文由方芳综合整理）
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正在修建的淝河路

淝河小学校园里，学生们正在进行课外活动（图片来自网络）

教室里，教学设备先进（图片来自网络）
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